
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
INSTITUTO FEDERAL CATARINENSE 

REITORIA - CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO 

ATA Nº 806/2023 - CONSEPE/REIT (11.01.18.46) 

 NÃO PROTOCOLADONº do Protocolo:
Blumenau-SC, 14 de junho de 2023.

ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO 
(CONSEPE) DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA 
CATARINENSE, BIÊNIO 2022/2024, REALIZADA EM 02 DE MAIO DE 2023. No segundo dia 
do mês de maio de dois mil e vinte e três, realizou-se a 8ª Reunião Ordinária do Conselho de 
Ensino, Pesquisa e Extensão do IFC, via webconferência por meio do link https://meet.google.
com/ecr-rtuw-rdz. A reunião iniciou às 09h02min, com a presidência do professor Fernando 
José Taques, Pró-Reitor de Extensão do IFC. Fizeram-se presentes os seguintes conselheiros: 
Fátima Peres Zago de Oliveira, Pró-reitora de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação; Fernanda 
Zendron, representante do segmento docente; Fernando José Taques, Pró-reitor de Extensão; 
Herbert Rodrigo Neves, representante do segmento docente; José Dimas d'Ávila Maciel 
Monteiro, representante do segmento docente; Josefa Surek de Souza, Pró-reitora de Ensino; 
Magda de Souza Rabelo, Diretora de Desenvolvimento Institucional substituta; Marilane Maria 
Wolff Paim, Diretor de Pesquisa, Pós- Graduação e Inovação; Nauria Inês Fontana, 
representante do segmento técnico administrativo em educação; Paula Antonia Ferreira de 
Souza, representante do segmento discente; Rafael Andrade, Diretor de Extensão; Reginaldo 
Leandro Plácido, Diretor de Ensino; e Suely Aparecida de Jesus Montibeller, representante do 
segmento técnico administrativo em educação; e Gisela Aparecida Sartor, secretária do 
CONSEPE e redatora desta ata. Verificado e confirmado o quorum, o presidente Fernando 
José Taques acolheu os conselheiros com boas vindas e iniciou a reunião informando que não 
haveria intérprete de Libras e que a reunião seria transmitida pelo canal do IFC no Youtube. 
Anunciou a todos a renúncia do mandato da Conselheira Kristian Vicente, representante dos 
técnicos administrativos em educação, devido afastamento para cursar pós-graduação stricto 
sensu, não podendo legalmente acumular junto a função de conselheira. Portanto, foram 
nomeadas as representantes TAE’s suplentes Nauria Inês Fontana e Suely Aparecida de 
Jesus Montibeller, que fizeram uma breve fala, findando as apresentações na conselheira 
discente Paula Antonia Ferreira de Souza. Justificaram a ausência: Barbarah Cristine Leidow 
Sorgetz, Diretora de Desenvolvimento Institucional; Jamile Delagnelo Fagundes da Silva, Pró-
reitora de Desenvolvimento Institucional; e Joseane Evaldt Corrêa Teixeira, representante 
técnico administrativo em educação. O presidente professor Fernando José Taques seguiu 
para aprovação da ordem do dia e inclusão dos processos: 23350.002531/2021-03 - PPC do 
Curso técnico subsequente em Defesa Civil, Campus Camboriú ofertado na modalidade em 
EaD; 23348.001128/2021-06 - Minuta de resolução que Regulamenta o Credenciamento de 
Docentes nos Cursos de Pós-graduação Lato Sensu e nos Programas de Pós-graduação 
Stricto Sensu no âmbito do Instituto Federal Catarinense (IFC); 23348.003898/2022-66 - 
Política de Pesquisa do IFC, que sem manifestações contrárias, foram aprovados por 
unanimidade. Em seguida fez-se a recomposição das câmaras permanentes do CONSEPE 
com a participação das 3 novas conselheiras titulares do conselho. Em continuidade, iniciou-se 
a ordem do dia com o primeiro processo, número 23353.001672/2018-75 - Alteração do 
Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Licenciatura em Pedagogia – Campus Rio do Sul. 
A Pró-reitora de Ensino Josefa Surek de Souza leu o parecer de sua autoria manifestando voto 
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favorável à aprovação das alterações do PPC da Licenciatura em Pedagogia do campus Rio 
 do Sul. O presidente abriu a palavra, sem manifestações. Em regime de votação, o parecer foi 

aprovado por 10 votos a favor e 1 abstenção. Em seguida, passou-se ao segundo processo, 
número 23348.004336/2018-53 que trata das Diretrizes da Autoavaliação dos Cursos 
Técnicos, Portaria Normativa 2/2018 CONSEPE para revogação. O Diretor de Ensino 

 Reginaldo fez a leitura do parecer de sua autoria, emitiu voto pela aprovação da Proposta de 
Alteração do Projeto Pedagógico do Curso de pós-Graduação Lato Sensu Especialização em 
Educação: Educação e Práticas de Ensino - Instituto Federal Catarinense (IFC). O presidente 
abriu a palavra, não havendo manifestações, em regime de votação, aprovado por 

 unanimidade. Em ato contínuo, foi encaminhada a terceira ordem do dia, o processo 
23354.001202/2019-82 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Bacharelado em 
Engenharia Agronômica - Campus Santa Rosa do Sul. O conselheiro representante 
docente, professor Herbert Rodrigo Neves leu o parecer de sua autoria expondo voto favorável
 à aprovação da alteração no PPC do curso Bacharelado em Engenharia Agronômica do IFC 
Câmpus Santa Rosa do Sul. A conselheira Nauria perguntou sobre as pendências e a 
conselheira Josefa a esclareceu. O presidente abriu a palavra, o conselheiro Reginaldo 
reforçou a questão do chek list dos processos, e sem mais manifestações, seguiu-se para a 

 votação. Em regime de votação, o processo foi aprovado com 10 votos a favor e 1 abstenção.
Em sequência, contemplou-se o quarto processo, número 23353.002998/2022-04 - Projeto 
Pedagógico do Curso (PPC) do curso Técnico em Agropecuária Subsequente - Campus 

 Rio do Sul. A conselheira Fernanda Zendron fez a leitura do parecer com manifestação 
favorável à alteração do PPC do Curso Técnico em Agropecuária Subsequente do Campus 
Rio do Sul. O presidente abriu a palavra, mas não houveram manifestações. Em regime de 
votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. Em ato contínuo, passou ao quinto processo 
número 23351.003095/2020-91 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Especialização 
em Educação Matemática na Modalidade educação à Distância - Campus Concórdia. A 
Conselheira Marilane fez a leitura do parecer com manifestação favorável à aprovação do 
Projeto Pedagógico do Curso de Especialização em Educação Matemática na Modalidade à 
Distância - Câmpus Concórdia. Sem manifestações, o presidente colocou em regime de 
votação, sendo aprovado por unanimidade. Seguindo a ordem do dia, sucedeu ao sexto 
processo número 23821.000888/2022-36 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de 
Especialização em Educação e Ciência, Tecnologia e Sociedade (CTS) na Modalidade 

 Educação a Distância - Campus São Bento do Sul. A Pró-reitora de Pesquisa, Pós-
graduação e Inovação relatou seu parecer e expressou voto favorável a referendar. Aberta a 
palavra pronunciaram-se os conselheiros Herbert, Nauria, Marilane e Reginaldo. O conselheiro 
Herbert reforçou a preocupação com o impacto na carga horária docente e questionou se o 
curso estava no Plano de Desenvolvimento Institucional - PDI em vigência. A conselheira e 
relatora Fátima respondeu que o curso foi sugerido pelo Campus e que não está no PDI por 
ser um curso temporal. Herbert frisou ser importante incluir no processo a documentação que 
comprove a viabilidade da carga horária docente e a justificativa do curso não constar no PDI 
se a revisão do PDI em 2021, sugerindo não apreciar o processo. Em seguida, a conselheira 
relatora solicitou a retirada do processo da ordem do dia da reunião para inserção de 
documentos. O presidente sugeriu o intervalo, ocorrido das 10h55 às 11h10. Dando 
continuidade à reunião, passou-se ao sétimo ponto da ordem do dia, processo número 
23351.007086/2022-31 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Especialização em 
Educação do Campo - Campus Abelardo Luz. O conselheiro José Dimas fez a leitura do 
parecer com manifestação favorável pela aprovação da proposta de alteração do Projeto 
Pedagógico do Curso de Especialização em Educação do Campo - Câmpus Abelardo Luz. 
Com a palavra aberta, manifestou-se a conselheira Nauria, tendo suas dúvidas esclarecidas 
pela conselheira Professora Fátima. Em regime de votação, o processo foi aprovado por 
unanimidade. Em continuidade, apreciou-se o oitavo processo número 23348.004874/2022-24 
- Reformulação das Resoluções de Extensão do IFC. O relator Diretor Rafael fez a leitura 
do seu parecer com manifestação favorável à aprovação da Resolução que regulamenta as 



ações e atividades de Extensão no âmbito do IFC. Aberta a palavra, manifestou-se o 
conselheiro Herbert. Esclarecida sua dúvida pelo conselheiro Rafael, o presidente colocou em 
votação. O parecer foi aprovado com 10 votos favoráveis e 1 voto contra. Seguindo para a 
nona pauta, 23348.006093/2018-98 - Reformulação da Resolução nº 10 CONSUPER/2020 
que institui a Política de Internacionalização da Educação do Instituto Federal 
Catarinense. A relatora, conselheira Fernanda Zendron, fez a leitura do parecer, com 
manifestação favorável à reformulação da Resolução n. 10 CONSUPER/2020. Sem 
manifestações, em regime de votação, aprovado por unanimidade. Seguindo para a pauta 10, 
processo 23350.002531/2021-03 - PPC do Curso técnico subsequente em Defesa Civil, 
Campus Camboriú ofertado na modalidade em EaD. A relatoria e leitura foi feita pelo 
conselheiro Reginaldo, com manifestação favorável ao PPC para 2023/02. O presidente abriu 
a palavra, sem manifestações, colocou em votação. Em regime de votação, o PPC foi 
aprovado por unanimidade. Pauta n. 11, processo 23348.001128/2021-06 - Minuta de 
resolução que Regulamenta o Credenciamento de Docentes nos Cursos de Pós-
graduação Lato Sensu e nos Programas de Pós-graduação Stricto Sensu no âmbito do 
Instituto Federal Catarinense (IFC). Relatoria da conselheira Joseane que justificou sua 
ausência e a leitura feita pela conselheira Fátima. O voto do relator foi a favor da minuta da 
resolução. Aberta a palavra, manifestou-se o conselheiro Herbert Neves, e a professora Fátima 
esclareceu sua dúvida. Sem mais manifestações, o presidente colocou em votação. A minuta 
da Resolução que Regulamenta o Credenciamento de Docentes nos Cursos de Pós-
graduação Lato Sensu e nos Programas de Pós-graduação Stricto Sensu no âmbito do 
Instituto Federal Catarinense (IFC) foi aprovada com 10 votos a favor, 1 abstenção e 1 voto 
contra. Dada a complexidade da última pauta, o presidente deu início ao intervalo para almoço, 
das 12:20 até às 14 horas. O presidente, professor Fernando retomou os trabalhos com a 
última pauta, o processo  23348.003898/2022-66 - Política de Pesquisa do IFC. O 
conselheiro José Dimas fez a leitura do parecer, com manifestação favorável ao 
prosseguimento da elaboração da Política de Pesquisa do IFC. Aberta a palavra, manifestaram-
se a conselheira Náuria, que falou do curto período do tempo para a consulta pública; a 
conselheira Marilane explicou o trabalho feito pelo GT e todo o processo da elaboração da 
política de pesquisa do IFC e justificou o período da consulta pública, devido ao período de 
férias da maioria dos públicos a serem consultados, entre janeiro e fevereiro; o conselheiro 
Herbert disse não ter tido tempo hábil para analisar todos os documentos e pede vistas do 
processo; o conselheiro e relator do processo, professor José Dimas, elogiou o trabalho do GT; 
a conselheira Náuria lembrou do regulamento das atividades do TAE’s que está sob a 
responsabilidade da CIS e que uma das propostas é que os TAE’s também coordenem 
projetos; o conselheiro Herbert manteve o pedido de vistas do processo e fez outras 
colocações; a conselheira Suely também fez algumas colocações sobre as atribuições do TAE’
s que inclui a pesquisa, o ensino e a extensão; e a conselheira Marilane fez mais alguns 
exclarecimentos. Com a palavra, o presidente Professor Fernando Taques confirmou o pedido 
de vistas, e diante das circunstâncias e de acordo com o Art. 28 do regimento do Consepe, o 
regime de votação entra em suspensão. Sugere então a data para a nova reunião no dia 11/05
/2023 às 9h30min. O conselheiro Herbert frisou que o prazo de 10 dias úteis é para a 
devolução do processo para o relator e não para o agendamento da reunião e que não há 
obrigação de reunião extraordinária para tal. O Presidente Fernando passou a palavra aos 
demais conselheiros para sugerirem se agendam uma reunião extraordinária ou se o processo 
voltaria à pauta na reunião do dia 04/07/2023. Após algumas observações da conselheira 
Marilane e indagações da Pró-reitora Josefa quanto às consequências de adiar para a reunião 
de julho, o presidente Fernando perguntou ao relator se o processo voltando dia 16/06, se em 
48 horas seria suficiente para uma nova reunião. Devido a outras reuniões agendadas, o 
presidente sugeriu então uma reunião extraordinária para o dia 19/05/2023, acatada pelos 
conselheiros. Quanto ao horário, em regime de votação, o período escolhido foi o vespertino. 
Definido para às 13:30 do dia 19/05/2023. Finalizada a ordem do dia e nada mais havendo a 
tratar, o presidente agradeceu a participação e o trabalho de todos e encerrou a ordem do dia 



às 15h18min. A secretária da reunião foi a servidora Gisela Aparecida Sartor, e eu, Patrícia 
Carvalho de Souza redigi esta ata que será assinada por mim e pelos presentes. Link da 
reunião na íntegra: https://www.youtube.com/watch?v=vhuWJTZ0BQk. 
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